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ATA	  DA	  REUNIÃO	  ORDINÁRIA	  DO	   CONSELHO	  DE	  DEPARTAMENTO	  DE	   LETRAS	  DA	   ESCOLA	  DE	   FILOSOFIA,	   LETRAS	   E	  1 

CIÊNCIAS	  HUMANAS 2 

	  3 

No	  dia	  vinte	  e	  nove	  de	  abril	  de	  dois	  mil	  e	  vinte,	  reuniu-‐se	  o	  Conselho	  do	  Departamento	  de	  Letras,	  às	  dez	  horas,	  por	  meio	  4 

da	  ferramenta	  de	  comunicação	  virtual	  “Google	  Meet”,	  para	  discutir	  e	  deliberar	  a	  respeito	  dos	  pontos	  de	  pauta	  a	  seguir. 5 

	  6 

Membros	  natos:	  Lucia	  Sano,	  Gustavo	  Scudeller,	  Marcelo	  Lachat,	  Leandro	  Pasini,	  João	  Hamilton	  Maruxo	  Jr.,	  Souzana	  7 

Mizan,	  Rosângela	  Aparecida	  Dantas	  de	  Oliveira,	  Bianca	  Fanelli	  Morganti,	  Fernando	  Maciel	  Gazoni,	  Vanda	  Maria	  da	  Silva	  8 

Elias,	  Fernanda	  Miranda	  Cruz,	  Marcelo	  Seravalli	  Moreschi,	  Maria	  do	  Socorro	  Fernandes,	  Greice	  de	  Nóbrega	  e	  Sousa,	  9 

Andreia	  dos	  Santos	  Menezes,	  Lavínia	  Silvares	  Fiorussi,	  Márcia	  Veirano	  Pinto,	  Marcia	  Valéria	  Martinez	  de	  Aguiar,	  Ligia	  10 

Fonseca	  Ferreira	   11 

Representantes	  discentes	  (Graduação):	  Ericson	  Vitor	  de	  Oliveira	  Cruz,	  Christian	  Lima 12 

Servidores	  Técnico-‐Administrativos:	  Rafael	  Kenji	  Ozeki 13 

Ausências	  justificadas:	  Maria	  Lúcia	  Claro	  Cristóvao,	  Maria	  Eulália	  Ramicelli 14 

	  15 

A-‐ORDEM	  DO	  DIA 16 

	  17 

A	  Prof.ª	  Lucia	  iniciou	  a	  reunião	  informando	  retiraria	  o	  ponto	  "5.	  Alteração	  na	  representação	  da	  Área	  de	  Inglês"	  da	  pauta,	  18 

pois	  se	  tratava	  de	  discussão	  específica	  sobre	  a	  indicação	  do	  Prof.	  Orlando	  como	  representante	  de	  Área	  após	  seu	  retorno	  19 

do	   período	   de	   afastamento,	   e	   a	   discussão	   não	   seria	   mais	   necessária	   tendo	   em	   vista	   que	   já	   há	   um	   ponto	   de	   pauta	  20 

específico	   para	   definir	   uma	   nova	   representação	   a	   partir	   do	  mês	   de	  maio	   e	   que	   o	   Prof.	   Orlando	   não	   participaria	   da	  21 

presente	  reunião. 22 

	  23 

1.	  Ata	  da	  reunião	  do	  Conselho	  -‐	  Novembro	  de	  2019 24 

Em	  regime	  de	  votação,	  a	  ata	  da	  reunião	  do	  Conselho	  de	  novembro	  de	  2019	  foi	  aprovada	  por	  unanimidade. 25 

	  26 

2.	  Ata	  da	  reunião	  extraordinária	  do	  Conselho	  -‐	  02	  abril	  de	  2020 27 

Em	  regime	  de	  votação,	  a	  ata	  da	  reunião	  extraordinária	  do	  Conselho	  de	  02	  de	  abril	  de	  2020	  foi	  aprovada	  por	  maioria	  de	  28 

votos,	  com	  uma	  abstenção. 29 

	  30 

3.	  Ata	  da	  reunião	  extraordinária	  do	  Conselho	  -‐	  22	  abril	  de	  2020 31 

Em	  regime	  de	  votação,	  a	  ata	  da	  reunião	  extraordinária	  do	  Conselho	  de	  22	  de	  abril	  de	  2020	  foi	  aprovada	  por	  maioria	  de	  32 

votos,	  com	  uma	  abstenção. 33 

	  34 

4.	  Afastamentos	  docentes 35 

A	  Prof.ª	  Lucia	   informou	  que	  havia	  entrado	  em	  contato	  com	  vários	  colegas	  para	  consulta-‐los	  sobre	  o	  cancelamento	  de	  36 

seus	  afastamentos,	  mas	  que	  ainda	  constavam	  da	  planilha	  os	  afastamentos	  do	  Prof.	  Carlos	  José	  Lírio,	  previsto	  para	  o	  dia	  37 

12	  de	  maio	  de	  2020,	  e	  da	  Prof.ª	  Ligia	  Fonseca	  Ferreira,	  previsto	  para	  o	  período	  de	  18	  a	  21	  de	   junho	  de	  2020.	  Ambos	  38 
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foram	  também	  cancelados.	  O	  Prof.	  Gustavo	  solicitou	  o	  cancelamento	  de	  seu	  afastamento	  previsto	  para	  o	  dia	  07	  de	  julho	  39 

de	  2020.	  Em	  seguida,	  foram	  submetidos	  à	  apreciação	  do	  Conselho	  os	  seguintes	  afastamentos	  aprovados	  ad	  referendum: 40 

	  41 

• Ana	   Luiza	   Ramazzina	   Ghirardi,	   de	   05	   a	   06/03/2020,	   para	   participar	   de	   bancas	   de	   defesa	   de	   mestrado	   e	  42 

doutorado	  a	  serem	  realizadas	  na	  Universidade	  de	  São	  Paulo	  -‐	  USP,	  em	  São	  Paulo/SP; 43 

• Carlos	   José	   Lírio,	   dia	   06/04/2020,	   para	   participar	   de	   Comissão	   Examinadora	   da	   Tese	   de	   Doutorado,	   a	   ser	  44 

realizada	  por	  videoconferência	  junto	  à	  Universidade	  Estadual	  de	  Campinas	  –	  Unicamp,	  em	  Campinas/SP; 45 

• Gustavo	   Scudeller,	   dia	   03/03/2020,	   para	   participar	   de	   Banca	   de	   Qualificação	   de	   tese	   de	   Doutorado,	   a	   ser	  46 

realizada	  na	  Universidade	  de	  São	  Paulo	  -‐	  USP,	  em	  São	  Paulo/SP; 47 

• Gustavo	  Scudeller,	  dia	  07/04/2020,	  para	  participar	  como	  membro	  suplente	  de	  Banca	  de	  qualificação	  de	  tese	  de	  48 

Doutorado,	  a	   ser	   realizada	  no	   Instituto	  de	  Estudos	  da	  Linguagem	  da	  Universidade	  Estadual	  de	  Campinas,	  em	  49 

Campinas/SP; 50 

• Julio	  de	  Souza	  Valle	  Neto,	  dia	  19/12/2019,	  para	  participar	  de	  Banca	  de	  defesa	  de	  dissertação	  de	  mestrado,	  a	  ser	  51 

realizada	  na	  Pontifícia	  Universidade	  Católica	  de	  Campinas,	  em	  Campinas/SP; 52 

• Lucia	   Sano,	   dia	   30/03/2020,	   para	  participar	   de	  Banca	  examinadora	  de	   tese	  de	  doutorado,	   a	   ser	   realizada	  na	  53 

Universidade	  de	  São	  Paulo	  –	  USP,	  em	  São	  Paulo/SP; 54 

• Macio	   Hollosi,	   dia	   03/12/2019,	   para	   ministrar	   palestra	   no	   Projeto	   de	  Monitoria	   –	   Curso	   de	   Libras	   junto	   ao	  55 

Colégio	  SELI,	  em	  São	  Paulo/SP; 56 

• Macio	  Hollosi,	  dia	  05/03/2020,	  para	  participar	  do	  evento	  “II	  Entre	  II	  Arte	  e	  Acesso”,	  a	  ser	  realizado	  no	  Instituto	  57 

Alana,	  em	  São	  Paulo/SP; 58 

• Macio	   Hollosi,	   dia	   06/03/2020,	   para	   participar	   de	   Banca	   avaliadora	   Tese	   de	   doutorado	   a	   ser	   realizada	   na	  59 

Universidade	  de	  São	  Paulo	  -‐	  USP,	  em	  São	  Paulo/SP; 60 

• Macio	   Hollosi,	   dia	   11/03/20,	   para	   participar	   de	   Banca	   examinadora	   de	   Concurso	   Público,	   a	   ser	   realizada	   na	  61 

Universidade	  Federal	  de	  São	  Carlos	  –	  UFSCAR,	  em	  São	  Carlos/SP; 62 

• Macio	  Hollosi,	  dia	  17/12/2019,	  para	  participar	  de	  Banca	  de	  apresentação	  de	  qualificação	  de	  Doutorado	  a	  ser	  63 

realizada	  na	  Universidade	  Metodista,	  em	  São	  Bernardo	  do	  Campo/SP; 64 

• Maria	   Eulália	   Ramicelli,	   dia	   07/02/2020,	   para	   participar	   de	   Banca	   de	   defesa	   de	  mestrado,	   a	   ser	   realizada	   na	  65 

Universidade	  de	  São	  Paulo	  –	  USP,	  em	  São	  Paulo/SP; 66 

• Maria	   Lucia	   Claro	   Cristóvão,	   de	   25	   a	   28/03/2020,	   para	   participar	   de	   evento	   pedagógico	   a	   ser	   realizado	   na	  67 

Universidade	  Federal	  de	  Santa	  Catarina	  –	  UFSC,	  em	  Florianópolis/SC; 68 

• Sandro	   Luis	   da	   Silva,	   dia	   24/03/2020,	   para	   participar	   de	   Banca	   examinadora	   de	   defesa	   de	   mestrado,	   a	   ser	  69 

realizada	  na	  Universidade	  de	  São	  Paulo	  –	  USP,	  em	  São	  Paulo/SP. 70 

	  71 

Em	  regime	  de	  votação,	  os	  afastamentos	  foram	  aprovados	  por	  unanimidade. 72 

	  73 

6.	  Homologação	  -‐	  Afastamento	  para	  pesquisa	  -‐	  Profa.	  Graciela	  Foglia	   74 

A	  Prof.ª	  Lucia	  informou	  que	  haverá	  alterações	  nas	  normativas	  relacionadas	  aos	  afastamentos	  de	  longa	  duração,	  e	  que	  75 

esse	  assunto	  está	  sendo	  regulamentado	  pelas	  instâncias	  pertinentes	  com	  previsão	  de	  conclusão	  para	  o	  mês	  de	  maio	  de	  76 

2020.	   Explicou	   que,	   de	   acordo	   com	  o	   que	   foi	   dito	   anteriormente	   em	  Conselho,	   a	   Chefia	   aprovaria	  ad	   referendum	  os	  77 
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pedidos	  de	  afastamento	  de	  longa	  duração	  que	  surgissem	  entre	  os	  meses	  de	  janeiro	  e	  fevereiro,	  período	  no	  qual	  a	  Prof.ª	  78 

Graciela	  solicitou	  seu	  afastamento	  para	  pesquisa.	  Em	  seguida,	  em	  regime	  de	  votação,	  o	  afastamento	  para	  pesquisa	  da	  79 

Prof.ª	  Graciela	  Alicia	  Foglia	  foi	  homologado	  por	  unanimidade. 80 

	  81 

7.	  Homologação	  de	  parecer	  do	  Conselho	  -‐	  Atividade	  esporádica	  remunerada	  -‐	  Prof.	  Rodrigo	  de	  Cerqueira 82 

A	  Prof.ª	  Lucia	  informou	  que	  as	  solicitações	  de	  atividades	  esporádicas	  remuneradas	  devem	  ser	  apreciadas	  pelo	  Conselho,	  83 

que	   deve	   emitir	   parecer	   sobre	   a	   atividade	   proposta.	   Explicou	   que	   a	   solicitação	   efetuada	   pelo	   Prof.	   Rodrigo	   foi	  84 

apresentada	  no	   início	  do	  ano,	  quando	  não	  havia	  perspectiva	  de	  realização	  de	  uma	  reunião	  Departamental,	  e	  que	  por	  85 

conta	   de	   alguns	   imprevistos	   a	   documentação	   acabou	   sendo	   apresentada	   com	   prazo	   exíguo,	   sem	   tempo	   hábil	   de	  86 

apreciação	  pela	  CPPD.	  Explicou	  que,	  apesar	  dessas	  circunstâncias,	  como	  o	  parecer	  já	  havia	  sido	  emitido	  pela	  Chefia,	  há	  87 

necessidade	  de	  homologação	  do	  documento	  pelo	  Conselho.	  Em	  seguida,	  em	  regime	  de	  votação,	  o	  parecer	  do	  Conselho	  88 

para	   realização	   de	   atividade	   esporádica	   remunerada	   pelo	   Prof.	   Rodrigo	   Soares	   de	   Cerqueira	   foi	   homologado	   por	  89 

unanimidade. 90 

	  91 

8.	   Homologação	   de	   indicação	   de	   representantes	   do	   Departamento	   na	   Comissão	   Organizadora	   do	   VI	   Congresso	  92 

Acadêmico	  e	  VII	  Colóquio	  de	  Humanidades 93 

A	   Prof.ª	   Lucia	   informou	   que	   Direção	   Acadêmica	   solicitou	   a	   indicação	   de	   representantes	   do	   Departamento	   para	   a	  94 

Comissão	  Organizadora	  do	  VI	  Congresso	  Acadêmico	  e	  do	  VII	  Colóquio	  de	  Humanidades,	  e	  que	  os	  nomes	  das	  Professoras	  95 

Maria	   do	   Socorro	   e	   Paloma	   Vidal	   foram	   indicados	   na	   última	   reunião	   da	   Congregação	   como	   representantes	   titular	   e	  96 

suplente,	  respectivamente.	  Em	  seguida,	  em	  regime	  de	  votação,	  a	  indicação	  dos	  nomes	  das	  Professoras	  Maria	  do	  Socorro	  97 

e	  Paloma	  Vidal	  como	  representantes	  do	  Departamento	  de	  Letras	  na	  Comissão	  Organizadora	  do	  VI	  Congresso	  Acadêmico	  98 

e	  do	  VII	  Colóquio	  de	  Humanidades	  foi	  homologada	  por	  unanimidade. 99 

	  100 

9.	  Forma	  de	  ingresso	  em	  2021	  e	  pontuação	  mínima	  no	  ENEM 101 

A	  Prof.ª	  Lucia	  informou	  que	  o	  ingresso	  na	  Unifesp	  ocorre	  por	  meio	  do	  SISU,	  com	  pontuação	  mínima	  no	  ENEM	  definida	  102 

pelos	  cursos,	  e	  que	  todo	  ano	  é	  necessário	  rediscutir	  esse	  assunto.	  O	  Prof.	  Hamilton	  informou	  que	  no	  dia	  17	  de	  abril	  os	  103 

Coordenadores	  receberam	  uma	  demanda	  da	  PROGRAD	  para	  que	  até	  o	  dia	  04	  de	  maio	  fosse	  encaminhada	  a	  forma	  de	  104 

ingresso	  dos	  Cursos	  de	  Letras.	  Explicou	  que	  a	  Comissão	  de	  Curso	  decidiu	  que	  a	  melhor	  solução	  seria	  manter	  a	  forma	  de	  105 

ingresso	  dos	  anos	  anteriores,	  ponderando	  também	  que	  a	  questão	  vem	  sendo	  discutida	  há	  alguns	  anos	  no	  Conselho,	  que	  106 

no	   ano	   passado	   foi	   elaborado	   um	   relatório	   cruzando	   os	   dados	   relacionados	   à	   nota	   de	   ingresso	   e	   à	   permanência	  107 

estudantil	  e	  que,	  desde	  então,	  a	  Comissão	  não	  teve	  condições	  de	  se	  debruçar	  novamente	  sobre	  o	  assunto.	  Em	  seguida,	  108 

detalhou	   os	   critérios	   de	   ingresso,	   e	   explicou	   que	   resolveram	   solicitar	   o	   presente	   ponto	   de	   pauta	   pois	   precisam	  109 

encaminhar	   uma	   resposta	   à	   PROGRAD	   até	   o	   dia	   04	   de	   maio.	   A	   Prof.ª	   Lucia	   relembrou	   que	   esses	   critérios	   foram	  110 

bastantes	  discutidos	   anteriormente,	   e	  que	  diante	  das	   circunstâncias	   atuais	   a	  proposta	  da	   comissão	  pareceu	  bastante	  111 

pertinente.	  A	  Prof.ª	  Neide	  explicou	  que	  essa	  demanda	  da	  PROGRAD	  foi	  adiantada	  esse	  ano,	  pois	  geralmente	  solicitam	  112 

essas	  informações	  em	  setembro,	  e	  que	  por	  conta	  disso	  não	  foi	  possível	  realizar	  um	  estudo	  mais	  aprofundado	  como	  foi	  113 

sugerido	   no	   ano	   passado.	   Em	   seguida,	   em	   regime	   de	   votação,	   a	   manutenção	   da	   forma	   de	   ingresso	   via	   SISU	   e	   da	  114 

pontuação	  mínima	  do	  ENEM	  para	  o	  ano	  de	  2021	  foi	  aprovada	  por	  unanimidade. 115 

	  116 
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10.	  Indicação	  dos	  novos	  representantes	  das	  áreas	  (mandato	  maio	  de	  2020	  -‐	  abril	  de	  2021) 117 

As	  Áreas	  do	  Departamento	  de	   Letras	  apresentaram	  ao	  Conselho	   suas	   indicações,	   conforme	   relação	  a	   seguir:	  Área	  de	  118 

Inglês:	  Prof.ª	  Márcia	  Veirano	  Pinto	  e	  Prof.ª	  Lavínia	  Silvares	  Fiorussi	  como	  membros	  titulares.	  Prof.ª	  Renata	  Philippov	  e	  119 

Orlando	   Vian	   Junior	   como	  membros	   suplentes.	   Área	   de	   Espanhol:	   Prof.ª	   Greice	   de	   Nóbrega	   e	   Sousa	   e	   Andreia	   dos	  120 

Santos	   Menezes	   como	   membros	   titulares;	   Prof.	   Ivan	   Rodrigues	   Martin	   e	   Prof.ª	   Joana	   de	   Fátima	   Rodrigues	   como	  121 

membros	   suplentes.	   Área	   de	   Francês:	   Prof.ª	   Ana	   Claudia	   Romano	   Ribeiro	   e	   Prof.	   Guilherme	   Ignácio	   da	   Silva	   como	  122 

membros	  titulares;	  Prof.ª	  Ligia	  Fonseca	  Ferreira	  e	  Prof.ª	  Márcia	  Valéria	  Martinez	  de	  Aguiar	  como	  membros	  suplentes.	  123 

Área	  de	  Estudos	  Clássicos:	  Prof.	   Fernando	  Maciel	  Gazoni	  e	  Prof.ª	   Talita	   Janine	   Juliani	   como	  membros	   titulares;	  Prof.ª	  124 

Bianca	  Fanelli	  Morganti	  e	  Prof.	   Luciano	  César	  Garcia	  Pinto	  como	  membros	  suplentes.	  Área	  de	  Estudos	  da	  Linguagem:	  125 

Prof.ª	   Sandra	  Mara	  Moraes	   Lima	   e	   Prof.	   Sandro	   Luis	   da	   Silva	   como	  membros	   titulares;	   Prof.	   Carlos	   José	   Lírio	   e	   Prof.	  126 

Álvaro	  Antônio	  Caretta	  como	  membros	  suplentes.	  Área	  de	  Estudos	  Literários:	  Prof.	  Marcelo	  Seravali	  Moreschi	  e	  Prof.	  127 

Leonardo	  Garcia	  Santos	  Gandolfi	  como	  membros	  titulares;	  Prof.ª	  Leila	  de	  Aguiar	  Costa	  e	  Prof.	  Gustavo	  Scudeller	  como	  128 

membros	   suplentes.	   Em	   seguida,	   em	   regime	   de	   votação,	   a	   indicação	   dos	   novos	   representantes	   das	   áreas	   do	  129 

Departamento	   de	   Letras	   para	   o	  mandato	   de	  maio	   de	   2020	   a	   abril	   de	   2021	   foi	   aprovada	   por	   unanimidade.	   A	   Prof.ª	  130 

Fernanda	  ressaltou	  que,	  quando	  são	  feitas	  as	  consultas	  sistemáticas	  para	  representantes	  dentro	  das	  áreas,	  o	  Prof.	  Elias	  131 

Paulino	   e	   o	   Prof.	  Marcio	  Hollosi	   sempre	   se	   colocam	  à	   disposição	   para	   assumirem	  as	   responsabilidades,	  mas	   que	  por	  132 

conta	  do	  déficit	   de	   intérpretes	  no	   campus	   ficam	   impossibilitados	  de	  participar	  e	   conduzir	   essas	  atividades.	  Disse	  que	  133 

tem	  ciência	  de	  que	  a	  Chefia	   tem	  tentado	  resolver	  a	  questão	  de	   intérpretes	  exaustivamente	   junto	  à	  Direção,	  mas	  que	  134 

gostaria	   de	  deixar	   registrado	  esse	  problema,	   ressaltando	  que	  é	   algo	  de	   forte	   impacto	  na	   rotina	  diária	   dos	   colegas.	  A	  135 

Prof.ª	   Lucia	   informou	   que	   há	   um	   processo	   aberto	   no	   SEI	   contendo	   uma	   demanda	   bastante	   clara	   da	   Chefia	   sobre	   as	  136 

dificuldades	   encontradas	   pelos	   colegas,	   e	   explicou	   que	   a	   solução	   indicada	   pela	   Reitoria	   no	   momento	   é	   de	   que	   o	  137 

Departamento	  solicite	  apoio	  de	  intérpretes	  de	  outros	  campi.	  Por	  fim,	  explicou	  que	  a	  Direção	  Acadêmica	  está	  tentando	  138 

providenciar	   um	  edital	   de	  prestação	  de	   serviços	  que	   contemple	   a	   contratação	  de	   intérpretes	   em	   Libras	  para	  quando	  139 

houver	  necessidade,	  mas	  que,	  por	  enquanto,	  a	  situação	  permanece	  estática	  por	  conta	  da	  falta	  de	  verba. 140 

	  141 

11.	  UC	  optativa	  emergencial	  como	  atividade	  complementar 142 

O	   representante	   discente	   Christian	   informou	   que	   surgiram	   dúvidas	   de	   interpretação	   relacionadas	   às	   orientações	   de	  143 

matrículas	   que	   foram	   repassadas	   aos	   discentes,	   explicando	   que	   lá	   consta	   que	   as	   UCs	   optativas	   emergenciais	   seriam	  144 

consideradas	   como	   atividades	   complementares	   desde	   que	   isso	   estivesse	   de	   acordo	   com	   o	   regimento	   dos	   Cursos.	  145 

Ponderou	  que	  na	  última	  reunião	  do	  Conselho	  foi	  mencionado	  que	  o	  regimento	  de	  Letras	  possui	  alguns	  empecilhos	  para	  146 

que	  elas	   fossem	  consideradas	   como	  atividades	   complementares,	   e	  que,	  portanto,	   seria	   importante	  obter	  um	  parecer	  147 

oficial	  do	  Conselho	  do	  Departamento	  sobre	  essa	  questão.	  Mencionou	   também	  que	  os	  alunos	  ainda	  não	   receberam	  o	  148 

resultado	  do	  deferimento	  das	  matrículas,	  e	  que	  o	  DA	  de	  Osasco	  informou	  que	  todo	  o	  processo	  de	  matrícula	  será	  revisto	  149 

naquele	   campus.	   O	   Prof.	   Hamilton	   informou	   que	   a	   Coordenação	   consultou	   o	   Apoio	   Pedagógico	   e	   a	   Câmara	   de	  150 

Graduação	  no	  que	  diz	  respeito	  a	  esse	  assunto,	  e	  que	  ficou	  decidido	  que	  os	  cursos	  da	  EFLCH	  poderiam,	  sim,	  aceitar	  as	  151 

UCs	   optativas	   como	   atividades	   complementares.	   Explicou	   que	   os	   PPCs	   e	   regulamentos	   relacionados	   às	   referidas	  152 

atividades	   não	   fazem	   menção	   explícita	   de	   proibição	   para	   que	   sejam	   utilizadas	   dessa	   forma,	   e	   que,	   então,	   os	  153 

Coordenadores	  decidiram	  que	  as	  optativas	  serão	  validadas	  como	  atividades	  complementares	  seguindo	  a	   indicação	  da	  154 

Câmara	  de	  Graduação	  do	  Campus	  e	  a	  sugestão	  da	  PROGRAD.	  Por	  fim,	  informou	  que	  os	  Coordenadores	  encontraram	  no	  155 
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rol	   das	   atividades	   complementares	   uma	   figura	   na	   qual	   podem	   enquadrar	   as	   optativas	   na	   modalidade	   de	   cursos	  156 

extracurriculares.	   Em	   seguida,	   em	   regime	   de	   votação,	   a	   validação	   das	   UCs	   optativas	   emergenciais	   como	   atividades	  157 

complementares	  foi	  aprovada	  por	  unanimidade. 158 

	  159 

12.	  Relatório	  provisório	  de	  atividades	  do	  Departamento	  no	  ano	  de	  2019 160 

A	  Prof.ª	  Lucia	  informou	  que	  foi	  questionada	  pela	  CPP	  sobre	  a	  produção	  de	  relatórios	  de	  atividades	  do	  Departamento	  de	  161 

Letras,	   e	   que	   a	   partir	   disso	   submeteu	   ao	   Conselho	   a	   possibilidade	   de	   organizar	   um	   relatório	   contendo	   informações	  162 

simples	  e	  objetivas	  sobre	  o	  Departamento,	  levando	  em	  consideração	  todas	  as	  discussões	  que	  foram	  realizadas	  ao	  longo	  163 

de	  2019	  acerca	  da	  importância	  de	  publicizar	  as	  atividades	  que	  são	  realizadas	  na	  Universidade.	  Explicou	  que	  no	  relatório	  164 

que	  encaminhou	  como	  anexo	  da	  reunião	  estão	  faltando	  algumas	  informações,	  citando	  como	  exemplo	  os	  projetos	  PAD,	  165 

ponderando	  que	  um	  documento	  contendo	  essas	  informações	  facilitaria	  o	  acesso	  à	  informação.	  O	  Prof.	  Gustavo	  explicou	  166 

que	  organizou	  a	  parte	  do	  relatório	  relacionada	  aos	  projetos	  de	  monitoria,	  e	  que	  há	  alguns	  trechos	  que	  necessitam	  de	  167 

correção.	  A	  Prof.ª	  Lucia	   informou	  que	  no	  trecho	  que	  consta	  a	  apresentação	  dos	  novos	  docentes	  do	  Departamento	  no	  168 

ano	  de	  2019	  é	  preciso	  incluir	  as	  informações	  referentes	  à	  remoção	  da	  Prof.ª	  Talita,	  ressaltando	  a	  necessidade	  de	  que	  o	  169 

documento	  circule	  entre	  as	  áreas	  para	  que	  sejam	  apontadas	  as	  necessidades	  de	  correções.	  O	  Prof.	  Gustavo	  solicitou	  aos	  170 

colegas,	  especialmente	  os	  que	  coordenam	  monitorias,	  que	  deem	  uma	  olhada	  no	  relatório	  e	  encaminhem	  ao	  seu	  e-‐mail	  171 

as	  eventuais	  correções	  necessárias.	  A	  Prof.ª	  Talita	  sugeriu	  alterar	  o	  termo	  “removido”	  para	  “redistribuído”	  na	  parte	  do	  172 

relatório	  que	   faz	  menção	  aos	  novos	  docentes	  –	  onde	  constará	   seu	  nome	  após	  as	  devidas	   correções.	  O	  Prof.	  Marcelo	  173 

Moreschi	  sugeriu	  que	  fosse	  criada	  uma	  tabela	  quantitativa	  de	  bancas	  de	  defesa	  e	  de	  atividades	  extensão.	  A	  Prof.ª	  Lucia	  174 

informou	  que	  a	  Câmara	  de	  Extensão	  já	  detém	  as	  referidas	  informações,	  mas	  que	  seria	  interessante	  amadurecer	  a	  ideia	  175 

de	   registrar	  os	  nomes	  dos	  cursos	  e	  eventos,	  detalhando	  melhor	  essas	   informações	  ao	   longo	  de	  2020.	  A	  Prof.ª	  Greice	  176 

sugeriu	  detalhar	  o	  nome	  do	  evento	  nos	  próximos	  relatórios	  com	  intuito	  de	  identificar	  melhor	  os	  impactos	  das	  ações	  e	  177 

dos	  eventos	  para	  a	  comunidade	  externa.	  A	  Prof.ª	  Lucia	  explicou	  que	  a	  análise	  e	  aprovação	  do	  formato	  do	  relatório	  havia	  178 

sido	   feita	   em	   novembro	   pelo	   Conselho	   e	   que,	   se	   for	   do	   entendimento	   de	   todos	   que	   não	   há	   necessidade	   de	   nova	  179 

deliberação	   do	   Conselho	   sobre	   essa	   questão,	   o	   mesmo	   será	   apresentado	   à	   Direção	   Acadêmica,	   levando-‐se	   em	  180 

consideração	   todas	   as	   sugestões	   e	   alterações	   que	   foram	   discutidas	   nessa	   reunião,	   as	   quais	   resultarão	   em	   um	   nova	  181 

versão	  do	  relatório	  que	  será	  divulgada	  aos	  docentes	  do	  Departamento. 182 

	  183 

13.	  Representação	  Discente	  no	  Conselho	  do	  Departamento,	  na	  Comissão	  de	  Licenciatura	  e	  na	  Comissão	  de	  Curso 184 

A	  Prof.ª	  Lucia	  informou	  que	  o	  Conselho	  está	  sem	  representantes	  discentes	  de	  Pós-‐graduação,	  já	  que	  os	  membros	  eleitos	  185 

no	  ano	  passado	  tiveram	  seus	  mandatos	  cancelados	  por	  não	  compareceram	  às	  reuniões	  do	  Conselho.	  Informou	  também	  186 

que	  os	  mandatos	  dos	   representantes	  de	  Graduação,	  Christian	  e	  Ericson,	  expiram	  este	  mês.	  Ponderou	  que,	  nas	  atuais	  187 

circunstâncias,	   a	   realização	  de	  eleições	  para	   representantes	  discentes	  é	  bastante	   complicada	  por	   conta	  da	   suspensão	  188 

das	  atividades	  e	  da	  questão	  do	  acesso	  dos	  alunos	  aos	  meios	  eletrônicos.	  Disse	  que	  haveria	  possibilidade	  de	  instituir	  uma	  189 

comissão	  eleitoral	  para	  tentar	  levar	  a	  questão	  adiante,	  pesquisando	  meios	  eletrônicos	  de	  eleição,	  ou	  que	  seria	  possível	  190 

entrar	   em	   contato	   com	   o	   CA	   para	   que	   alguns	   alunos	   sejam	   convidados	   a	   participarem	   das	   reuniões	   mesmo	   sem	  191 

poderem	  votar.	  O	  representante	  Christian	  se	  dispôs	  a	  estender	  seu	  mandato	  no	  Conselho	  e	  na	  Comissão	  de	  Curso	  por,	  192 

no	  máximo,	   três	  meses,	  e	  explicou	  que	   tentaram	  alinhar	  com	  o	  CA	  uma	  proposta	  de	   indicação	  para	   tentar	  ocupar	  as	  193 

cadeiras	  nos	  órgãos	   representativos	  mas	  que	  o	  momento	  não	  é	  propício	  para	  que	  os	   alunos	   consigam	  assumir	   essas	  194 
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responsabilidades.	  Após	  discussões,	  o	  Conselho	  deliberou	  pelos	  seguintes	  encaminhamentos:	  1	  -‐	  Suspensão	  das	  eleições	  195 

de	  representação	  discente	  enquanto	  perdurar	  a	  suspensão	  das	  atividades	  presenciais;	  2	  -‐	  Prorrogação	  do	  mandato	  do	  196 

representante	  Christian	  por	  3	  meses	  junto	  ao	  Conselho	  do	  Departamento	  e	  Comissão	  de	  Curso;	  3	  –	  Fazer	  um	  convite	  aos	  197 

alunos	  que	  estejam	  atuando	  na	  gestão	  do	  CA	  de	  Letras	  para	  participarem	  das	  reuniões	  da	  Comissão	  de	  Curso	  e	  Conselho	  198 

de	  Departamento	   com	   voz	  mas	   sem	  direito	   a	   voto	   enquanto	   não	   houver	   novas	   eleições.	   Em	   seguida,	   em	   regime	   de	  199 

votação,	   os	   três	   encaminhamentos	   foram	   aprovados	   por	   unanimidade.	   A	   Prof.ª	   Lucia	   agradeceu	   aos	   representantes	  200 

Christian	   e	   Ericson	   pelo	   trabalho	   comprometido	   que	   realizaram	   como	   Conselheiros	   e	   pela	   comunicação	   fácil	  201 

estabelecida	  entre	  a	  representação	  e	  a	  chefia. 202 

	  203 

14.	  Apresentação	  da	  chapa	  única	  -‐	  Eleição	  da	  Chefia	  do	  Departamento	   204 

O	  Prof.	   Rodrigo	   informou	  que	  a	   chapa	   formada	  pela	  Prof.ª	  Graciela	   e	  por	   ele,	   para	  os	   cargos	  de	  Chefe	  e	  Vice-‐Chefe,	  205 

respectivamente,	  surgiu	  a	  partir	  da	  lista	  dos	  docentes	  que	  deveriam	  conversar	  e	  decidir	  pela	  composição	  de	  uma	  chapa	  206 

para	  eleição	  da	  chefia,	  pois	  a	  Prof.ª	  Graciela	  fazia	  parte	  do	  grupo	  e	  decidiu	  convidá-‐lo	  ao	  cargo	  de	  vice-‐chefe.	  Explicou	  207 

que	  a	  Prof.ª	  Graciela	  encontra-‐se	  impossibilitada	  de	  concorrer	  ao	  cargo	  por	  estar	  em	  período	  de	  afastamento,	  e	  que	  ele	  208 

assumirá	  a	  Chefia	  tendo	  a	  Prof.ª	  Neide	  como	  Vice-‐Chefe	  pelo	  período	  de	  três	  meses,	  ou	  seja,	  até	  o	  dia	  31	  de	   julho,	  a	  209 

partir	   do	   qual	   renunciará	   e	   a	   Prof.ª	   Neide	   assumirá	   a	   Chefia	   apenas	   para	   abrir	   o	   edital	   e	   convocar	   novas	   eleições,	  210 

quando	  ele	  e	  Prof.ª	  Graciela	  apresentarão	  sua	  chapa	  definitiva.	  Agradeceu	  a	  todos	  os	  colegas	  pelas	  mensagens	  de	  apoio	  211 

que	  foram	  encaminhadas	  por	  e-‐mail.	  A	  Prof.ª	  Neide	  agradeceu	  aos	  colegas	  pela	  confiança	  que	  foi	  depositada	  nas	  ações	  212 

dela,	  do	  Prof.	  Rodrigo,	  da	  Prof.ª	  Graciela.	  A	  Prof.ª	  Lucia	  agradeceu	  aos	  três	  pela	  disponibilidade	  em	  assumir	  a	  Chefia	  em	  213 

um	  momento	  tão	  delicado,	  fazendo	  um	  agradecimento	  também	  a	  todos	  os	  Conselheiros	  e	  à	  Prof.ª	  Neide,	  que	  aceitou	  214 

assumir	  o	  cargo	  durante	  esse	  período	  de	  transição	  de	  Chefias.	  Em	  seguida,	  em	  regime	  de	  votação,	  a	  chapa	  única	  para	  215 

eleição	  da	  Chefia	  do	  Departamento	  foi	  homologada	  por	  unanimidade. 216 

	  217 

15.	  Eleição	  da	  Chefia	  do	  Departamento	  (mandato	  maio	  de	  2020	  -‐	  abril	  de	  2023) 218 

A	  Prof.ª	  Lucia	   informou	  que	  sua	  gestão	  e	  do	  Prof.	  Gustavo	  deveria	   ir	  até	  o	   fim	  de	  abril,	  mas	  que	  o	  mandato	  da	  nova	  219 

Chefia	  começará	  após	  a	  homologação	  da	  chapa	  pela	  Congregação	  na	   reunião	  que	  ocorrerá	  no	  dia	  07/05.	  O	  Conselho	  220 

decidiu	   que	   a	   eleição	   seria	   aberta	   e	   ocorreria	   via	   chat	   do	   “Google	   Meet”.	   Em	   seguida,	   em	   regime	   de	   votação,	   Os	  221 

Professores	   Rodrigo	   Soares	   de	   Cerqueira	   e	   Neide	   Elias	   foram	   eleitos	   para	   os	   cargos	   de	   Chefe	   e	   Vice-‐Chefe	   de	  222 

Departamento	  por	  maioria	   de	   votos,	   com	  duas	   abstenções.	  Os	   representantes	   discentes	  Christian	  Vaz	   e	   Ericson	  Cruz	  223 

justificaram	  suas	  abstenções	  pelo	  fato	  de	  não	  terem	  podido	  consultar	  os	  demais	  alunos	  acerca	  do	  ponto. 224 

	  225 

B-‐EXPEDIENTE 226 

INFORMES 227 

-‐	  Chefia	  do	  Departamento 228 

Indicação	  para	  a	  Comissão	  de	  Bancas	  do	  Departamento 229 

A	  Prof.ª	  Lucia	   informou	  que	  a	  Direção	  Acadêmica	  solicitou	  a	   indicação	  de	  dois	   representantes	  do	  Departamento	  para	  230 

compôr	   a	   Comissão	   de	   Bancas	   do	   campus.	   Explicou	   as	   atribuições	   da	   referida	   comissão	   e	  mencionou	   que	   os	   atuais	  231 

representantes	   do	   Departamento	   são	   os	   Professores	   Rafael	   Minussi,	   como	   membro	   titular,	   e	   Graciela	   Foglia,	   como	  232 
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membro	  suplente.	   Informou	  que	  encaminhará	  um	  e-‐mail	  a	  todos	  os	  docentes	  do	  Departamento	  para	  que	  manifestem	  233 

interesse	  em	  se	  candidatar	  à	  representação. 234 

	  235 

Lista	  contendo	  projeção	  da	  ocupação	  dos	  Cargos	  de	  Gestão	  do	  Departamento 236 

A	  Prof.ª	  Bianca	  informou	  que	  a	  referida	  lista	  foi	  elaborada	  com	  intuito	  de	  evitar	  crises	  em	  cenários	  sucessórios	  ao	  cargo	  237 

de	  Chefia,	   e	   esclareceu	  que	  o	  documento	  não	   tem	  a	   pretensão	  de	  distribuir	   cargos	  ou	  nomear	  pessoas,	  mas	   apenas	  238 

indicar	   as	  disponibilidades	  em	  determinados	  períodos	  para	  que	  os	   colegas	  possam	  ser	   contatados	   caso	  necessário.	  A	  239 

Prof.ª	   Lucia	   ponderou	   que	   os	   critérios	   foram	  mal	   estabelecidos	   e	   que	   futuramente	   seria	   interessante	   considerar	   os	  240 

cargos	   de	   gestão	   fora	   do	   âmbito	   do	   Departamento,	   já	   que	   alguns	   colegas	   participaram	   de	   atividades	   de	   gestão	  241 

igualmente	   importantes	   em	   outras	   instâncias	   da	   Universidade.	   Ponderou	   também	   a	   importância	   de	   que	   fossem	  242 

considerados	  os	  cargos	  de	  representação,	  pois	  entendeu	  que	  houve	  certa	  desvalorização	  do	  trabalho	  de	  representação	  243 

que	   alguns	   colegas	   assumiram.	   A	   Prof.ª	   Bianca	   concordou,	   mencionando	   que	   	   eventuais	   ajustes	   deverão	   ser	   feitos,	  244 

levando	  em	  consideração	  inclusive	  a	  discussão	  que	  foi	  realizada	  na	  última	  reunião	  extraordinária	  do	  Conselho	  no	  que	  diz	  245 

respeito	  a	  distorções	  e	  injustiças,	  e	  que	  tudo	  deve	  ser	  pautado	  por	  critérios	  isonômicos	  e	  que	  sejam	  afinados	  ao	  longo	  246 

do	   tempo	   visando	   uma	   situação	   equânime	   no	   Departamento.	   A	   Prof.ª	   Josiane	   sugeriu	   que	   futuramente,	   quando	   o	  247 

cenário	   atual	   estiver	   tranquilizado,	   seja	   criado	   um	   novo	   grupo	   de	   trabalho	   para	   discutir	   e	   repensar	   os	   critérios	  248 

sucessórios	  para	  o	  cargo	  de	  Chefia	  de	  Departamento.	  A	  Prof.ª	  Fernanda	  ponderou	  que	  a	   lista	  que	  foi	  elaborada	  é	  um	  249 

indicador	  de	  consulta	  que	  foi	  criado	  por	  meio	  de	  um	  grupo	  muito	  específico,	  e	  que	  tem	  validade	  circunstanciada.	  O	  Prof.	  250 

Marcello	  Marcelino	  mencionou	  que	  há	  outras	  atividades	  com	  as	  quais	  os	  docentes	  se	  envolveram	  na	  Universidade	  que	  251 

deveriam	  fazer	  parte	  dessa	  lista,	  e	  disse	  que	  entende	  que	  a	  lista	  faz	  parte	  do	  início	  de	  uma	  conversa	  futura	  que	  deverá	  252 

ser	   feita	  com	  membros	  de	  diferentes	   frentes	  durante	  os	  próximos	  três	  anos.	  A	  Prof.ª	  Lucia	  ponderou	  que	  os	  critérios	  253 

para	  sucessão	  da	  Chefia	  não	  foram	  tão	  bem	  definidos	  pois	  havia	  expectativa	  de	  que	  a	  candidatura	  se	  apresentasse	  de	  254 

forma	   mais	   espontânea,	   como	   havia	   acontecido	   em	   anos	   anteriores,	   salientando	   que	   devem	   ser	   repensados	   com	  255 

alguma	   tranquilidade,	   e	   sugerindo	   também	   a	   criação	   de	   um	   novo	   GT	   assim	   que	   as	   atividades	   do	   campus	   forem	  256 

retomadas. 257 

	  258 

-‐	  Coordenações	  dos	  Cursos	  de	  Graduação 259 

Aprovação	  dos	  PPCs	  de	  Letras 260 

O	   Prof.	   Hamilton	   informou	   que	   os	   PPCs	   seriam	   submetidos	   ao	   Conselho	   na	   presente	   reunião,	  mas	   que	   isso	   não	   foi	  261 

possível	   pois	   durante	   a	   análise	   dos	   documentos	   pela	   Comissão	   de	   Curso	   surgiram	   algumas	   dúvidas	   que	   ensejaram	  262 

consulta	  à	  CEPAP.	  Explicou	  que,	  diante	  das	  circunstâncias	  da	  Pandemia,	  a	  CEPAP	  só	  conseguiu	  se	  reunir	  com	  a	  Comissão	  263 

de	  Curso	  no	  dia	  27	  de	  abril,	   e	  que	  mesmo	  assim	  não	  obtiveram	  uma	   resposta	  definitiva	   sobre	  as	  dúvidas	  que	   foram	  264 

levantadas	  Ponderou	  que	  talvez	  haja	  necessidade	  de	  solicitar	  à	  Chefia	  uma	  reunião	  extraordinária	  para	  aprovar	  os	  PPCs	  265 

ou,	  talvez,	  aprová-‐los	  na	  reunião	  ordinária	  do	  mês	  de	  maio. 266 

	  267 

Grade	  horária	  do	  segundo	  semestre	  de	  2020 268 

O	  Prof.	  Hamilton	   solicitou	  aos	   representantes	  de	   cada	  Área	  na	  Comissão	  de	  Curso	  que	   fiquem	  alertas	   com	   relação	  à	  269 

grade	   horária	   para	   o	   segundo	   semestre	   de	   2020,	   visto	   que	   não	   houve	   sinalização	   da	   PROGRAD	   e	   da	   Câmara	   de	  270 

Graduação	  a	  respeito	  de	  como	  ela	  será	  constituída.	  Explicou	  que,	  a	  princípio,	  o	  posicionamento	  da	  PROGRAD	  é	  de	  que	  o	  271 
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calendário	  seja	  mantido,	  ou	  seja,	  que	  a	  grade	  seja	  apresentada	  ao	  longo	  do	  mês	  de	  maio	  para	  ser	  aprovada	  e	  submetida	  272 

à	  Câmara	  de	  Graduação	  no	  mês	  de	  junho.	   Informou	  que	  até	  o	  momento	  não	  há	  sinalização	  de	  que	  isso	  seja	  alterado,	  273 

mas	  que	  a	  Comissão	  de	  Curso	  está	  atenta	  ao	  assunto	  e	  que,	  eventualmente,	  demandará	  uma	  atuação	  rápida	  das	  áreas	  274 

no	  sentido	  de	  definirem	  as	  UCs	  que	  serão	  ofertadas	  no	  segundo	  semestre. 275 

	  276 

-‐	  Câmara	  de	  Extensão 277 

Bolsas	  PIBEX 278 

A	   Prof.ª	   Rosângela	   informou	   que	   houve	   três	   projetos	   aprovados	   no	  Departamento	   com	  monitores	   remunerados	   por	  279 

bolsas	   PIBEX,	   que	   são:	   “Texto	   e	   Contexto:	   Línguas,	   Literaturas	   e	   Sociedades	   Africanas	   de	   países	   de	   Língua	   Oficial	  280 

Portuguesa,	   Francesa	   e	   Inglesa”,	   coordenado	   pela	   Prof.ª	   Simone	  Nacaguma;	   “Charlas	   de	   Cineclub”,	   coordenado	   pela	  281 

Prof.ª	   Andreia	   Menezes;	   e	   “Tecnologia	   e	   Ensino	   de	   Línguas,	   coordenado	   por	   ela.	   Informou	   que	   a	   PROEC	   abriu	   a	  282 

possibilidade	  de	  dois	   cronogramas	  para	  a	  execução	  das	   referidas	  bolsas,	   sendo	  o	  primeiro	   com	   início	  previsto	  para	  o	  283 

mês	  de	  junho	  e	  o	  segundo	  com	  início	  previsto	  para	  o	  mês	  de	  julho,	  e	  que	  os	  Coordenadores	  receberam	  uma	  mensagem	  284 

a	  respeito	  desse	  assunto. 285 

	  286 

Concurso	  Cultural	  –	  Unifesp	  Mostra	  sua	  Arte 287 

A	   Prof.ª	   Rosângela	   informou	   que	   o	   Concurso	   Cultural	   foi	   pensado	   como	   uma	   alternativa	   para	   concretizar	   o	   evento	  288 

“Unifesp	  Mostra	  sua	  Arte”	   levando	  em	  consideração	  as	  especificidades	  do	  momento	  atual.	  Explicou	  que	  foi	   feita	  uma	  289 

consulta	   via	  e-‐mail	   ao	  Departamento	   solicitando	  nomes	  para	   compôr	  o	   juri	   de	  especialistas	  dentro	  das	   categorias	  de	  290 

Fotografia,	   Crônica,	  Música,	   Dança	   e	   Performance	   e	  Minivídeo.	   Salientou	   que	   docentes,	   discentes	   e	   técnicos	   podem	  291 

participar,	   e	   solicitou	   que	   os	   interessados	   encaminhem	   os	   nomes	   ao	   seu	   e-‐mail	   institucional	  292 

(rosangela.dantas@unifesp.br)	  ou	  ao	  e-‐mail	  da	  Coordenadoria	  de	  Cultura	  (cultura@unifesp.br). 293 

	  294 

Curricularização 295 

A	   Prof.ª	   Rosângela	   informou	   que	   a	   Prof.ª	   Simone,	   que	   estava	   à	   frente	   da	   Comissão	   de	   Curricularização	   na	   Reitoria,	  296 

retornou	   de	   seu	   período	   de	   afastamento	   e	   que,	   portanto,	   os	   trabalhos	   serão	   retomados	   de	   forma	  mais	   consistente.	  297 

Explicou	  que	  a	  comissão	  será	  recomposta,	  e	  que	  embora	  a	  Prof.ª	  Simone	  continue	  à	  frente	  do	  grupo	  haverá	  também	  a	  298 

presença	  de	  um	  membro	  da	  PROGRAD.	  Acrescentou	  que	  o	  prazo	  para	  implementação	  da	  curricularização	  foi	  prorrogado	  299 

por	  mais	  um	  ano. 300 

	  301 

Mudança	  em	  relação	  a	  projetos	  e	  programas	  aprovados	  via	  SIEX 302 

A	  Prof.ª	  Rosângela	  explicou	  que	  os	  docentes	  que	  possuíam	  projetos	  e	  programas	  aprovados	  pelo	  SIEX	   realizavam	  um	  303 

recadastramento	   bianual	   e	   um	   relatório	   anual,	   especialmente	   os	   que	   possuíam	   bolsistas.	   Informou	   que	   esses	  304 

procedimentos	   foram	   unificados,	   e	   que	   agora	   os	   docentes	   devem	   realizar	   anualmente,	   no	   mês	   de	   novembro,	   um	  305 

relatório	  em	  forma	  de	  formulário.	  Explicou	  que	  no	  final	  do	  documento	  haverá	  uma	  pergunta	  a	  respeito	  da	  continuidade	  306 

ou	  não	  do	  projeto,	  e	  que	  caso	  o	  docente	  responda	  que	  “sim”	  o	  projeto	  será	  automaticamente	  recadastrado.	  Solicitou	  307 

aos	  representantes	  de	  área	  que	  divulguem	  amplamente	  aos	  colegas	  essa	  informação. 308 

	  309 

Projetos 310 
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A	   Prof.ª	   Rosângela	   informou	   que	   dentro	   do	   contexto	   da	   pandemia	   está	   havendo	   uma	   iniciativa	   de	   incentivar	   que	  311 

atividades	   não	   presenciais	   sejam	  desenvolvidas.	   Explicou	   que	   está	   sendo	   feito	   um	   levantamento	   de	   tudo	   o	   que	   está	  312 

sendo	  feito	  em	  todos	  os	  campi,	  e	  ponderou	  que	  nem	  todos	  cadastram	  as	  ações	  do	  projeto	  que	  estão	  desenvolvendo	  no	  313 

SIEX.	   Solicitou	   aos	   representantes	   de	   área	   que	   conversem	   com	   os	   colegas	   para	   verificar	   se	   realizam	   atividades	   não	  314 

presenciais	  que	  possuam	  projetos	  ativos	  e	  que,	  se	  for	  o	  caso,	  encaminhem	  a	  ela	  por	  e-‐mail	  para	  que	  sejam	  devidamente	  315 

registradas. 316 

	  317 

Curso	  à	  distância	  Coordenado	  pelo	  Prof.	  Luis	  Fernando	  Prado	  Telles 318 

A	  Prof.ª	  Rosângela	  informou	  que	  o	  curso	  à	  distância	  coordenado	  pelo	  Prof.	  Luís	  havia	  sido	  suspenso	  por	  causa	  dos	  cortes	  319 

de	  verba,	  mas	  que	  após	  negociação	  intensa	  a	  CAPES	  voltou	  a	  financiá-‐lo,	  e	  a	  previsão	  é	  de	  que	  o	  curso	  tenha	  início	  até	  o	  320 

dia	  30	  de	  junho. 321 

	  322 

Divulgação	  das	  ações	  de	  extensão	  no	  campus 323 

A	   Prof.ª	   Rosângela	   informou	   que	   a	   bolsista	   de	   extensão	   Suevelin	   é	   bastante	   ativa	   nas	   redes	   sociais	   e	   solicitou	   aos	  324 

docentes	  que,	  na	  medida	  do	  possível,	  tentem	  compartilhar	  e	  replicar	  em	  suas	  páginas	  pessoais	  as	  publicações	  que	  ela	  325 

efetua	  na	  página	  da	  CAEC,	  pois	  isso	  aumenta	  a	  visibilidade	  das	  ações	  de	  extensão	  e	  de	  outras	  informações	  de	  interesse	  326 

público. 327 

	  328 

-‐	  Informes	  da	  Área	  de	  Inglês 329 

Apresentação	  da	  Prof.ª	  Maria	  Eugênia	  Batista	  ao	  Conselho	  do	  Departamento 330 

A	   Prof.ª	  Márcia	   Veirano	   apresentou	   a	   Prof.ª	  Maria	   Eugênia	   Batista,	   que	   veio	   da	  Universidade	   Federal	   de	   Lavras,	   aos	  331 

membros	   do	   Conselho	   do	   Departamento,	  mencionando	   que	   a	   Professora	   atuava	   de	  maneira	   bastante	   importante	   e	  332 

expressiva	  na	  área	  de	  Inglês. 333 

	  334 

Relatórios	  de	  Pós-‐doutorado	  e	  de	  atividade	  esporádica	  remunerada	  da	  Prof.ª	  Renata	  Philippov 335 

A	  Prof.ª	   Renata	   informou	   ao	   Conselho	   que	   finalizou	   e	   encaminhou	   seus	   relatórios	   de	   Pós-‐doutorado	   e	   de	   atividades	  336 

esporádicas	  remuneradas	  para	  que	  fosse	  dado	  o	  devido	  encaminhamento. 337 

	  338 

-‐	  Informes	  da	  representação	  discente 339 

	  340 

Deferimento	  de	  matrícula 341 

O	  representante	  Christian	  reiterou	  que	  os	  alunos	  não	  estão	  tendo	  acesso	  ao	  deferimento	  de	  suas	  matrículas,	  e	  solicitou	  342 

ao	  Conselho	  que	  caso	  alguém	  tenha	  alguma	  informação	  sobre	  o	  assunto	  que	  seja	  encaminhada	  para	  conhecimento	  dos	  343 

alunos. 344 

	  345 

Salário	  dos	  trabalhadores	  terceirizados	  do	  campus 346 

O	  representante	  Christian	   informou	  que	  alguns	   trabalhadores	   terceirizados	  do	  campus	  não	  estão	   recebendo	  o	  salário	  347 

regularmente,	  e	  solicitou	  ao	  Conselho	  apoio	  no	  sentido	  de	  obter	  alguma	  informação	  sobre	  os	  contratos	  das	  empresas	  348 

ou	  uma	  justificativa	  para	  não	  estarem	  repassando	  corretamente	  os	  pagamentos.	   349 
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	  350 

A	  Prof.ª	  Lucia	  agradeceu	  a	  presença	  de	  todos	  e	  também	  todo	  o	  apoio	  das	  intérpretes	  de	  Libras	  Simone	  Caldeira	  e	  Sara	  351 

Bueno.	  Fez	  um	  agradecimento	  a	  todos	  os	  membros	  do	  Conselho,	  mencionando	  a	  tranquilidade	  nos	  relacionamentos	  e	  o	  352 

bom	   diálogo	   entre	   os	   colegas,	   desejando	   que	   essas	   características	   sejam	   mantidas	   para	   a	   próxima	   gestão.	   O	   Prof.	  353 

Gustavo	  ponderou	  que	  assumir	  o	  cargo	  de	  Vice-‐Chefe	  foi	  uma	  ótima	  experiência,	  e	  fez	  um	  agradecimento	  ao	  Conselho	  e	  354 

também	   a	   Prof.ª	   Lucia	   pelo	   convite	   e	   pelas	   orientações	   que	   lhe	   foram	   dadas.	   A	   Prof.ª	   Lucia	   agradeceu	   a	   todos	   os	  355 

envolvidos	  nos	  trabalhos	  da	  Chefia	  pelo	  apoio	  e	  desejou	  uma	  ótima	  gestão	  aos	  próximos	  Chefes. 356 

	  357 

Sem	  mais,	  eu,	  Rafael	  Kenji	  Ozeki,	  Assistente	  em	  Administração	  do	  Departamento	  de	  Letras,	  subscrevo	  esta	  ata. 358 

	  359 

Guarulhos,	  vinte	  e	  nove	  de	  abril	  de	  dois	  mil	  e	  vinte. 360 
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